

Ortopedia técnica de Cuba cumple 55 años con logros y desafíos



La Habana, 2 may (RHC) Cuba celebra, este viernes 2 de mayo, el Día de la Ortopedia Técnica con logros tangibles, nuevos desafíos y una elevada capacidad innovadora ante el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos hace más de medio siglo.

El 2 de mayo de 1965 -por indicación del entonces ministro de Salud Pública, José Ramón Machado Ventura- fue inaugurada la Escuela Taller de Ortopedia Técnica Cuba-RDA, fecha por la cual se instituye la mencionada efeméride.

Este centro rige la labor de los 37 laboratorios que, por todo el país, garantizan en un alto por ciento la demanda de prótesis y otros dispositivos ortopédicos.

En conferencia de prensa efectuada en el Centro Nacional de Ortopedia Técnica, su director, el doctor Geovani Suárez, explicó que en un principio la entidad promovió la formación de recursos humanos para los centros que luego fueron fundados en el país caribeño.

Hubo tres momentos importantes en la evolución en la fabricación de los artificios, uno de ellos fue en 1991 en el contexto de la IX Feria Internacional de La Habana cuando se le otorgó a la entidad el Premio a la Calidad por la creación de una prótesis para el baño de playa, comentó el experto.

En ese mismo año, en la Feria Salud para Todos, se alcanzó igual galardón con el mismo ingenio, y ya en la edición de 1993 de esta exposición se entregó el Premio a la Calidad por la confección de plantillas ortopédicas, lo que conocemos comúnmente como soportes, precisó Suárez.

La docencia impartida por el laboratorio Cuba-RDA permitió la formación del 95 por ciento de los técnicos en el país, y hemos colaborado en diversas latitudes, por ejemplo, hoy tenemos personal especializado en Uruguay y Haití, pero también hemos prestado servicios en Angola, Venezuela, Uganda y Pakistán, acotó.

Hemos alcanzado un alto desarrollo científico y en este laboratorio se hacen el 40 por ciento de las prótesis de la nación, en 55 años más de 47 mil 500 artificios ortopédicos se fabricaron en la isla, se brindaron más de 13 millones de servicios y fueron vendidas más de un millón 500 mil ayudas técnicas (bastones, muletas, andadores), resaltó el galeno.

Anualmente -agregó- se confeccionan unos 38 mil calzados ortopédicos especializados a la medida, que difiere del calzado profiláctico, señaló el especialista.

Sobre el bloqueo económico, comercial y financiero calificó de difícil la situación con los bancos, los créditos y las navieras, pero ante esa política hostil de Washington se impone la inventiva del movimiento de innovadores del centro, destacó el director de Cuba-RDA.

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/221516-ortopedia-tecnica-de-cuba-cumple-55-anos-con-logros-y-desafios>



Radio Habana Cuba